

Les textes bibliques de ce quatrième dimanche de l'Avent, nous rappellent que :

Dieu est le Tout-Autre. Il ne se laisse pas enfermer dans des lieux ou dans nos idées, nos concepts. Cela, Il a fait bien comprendre au roi David qui avait l'intention de lui construire une maison, certes une initiative louable mais ne correspond pas à son projet : « *Va dire à mon serviteur David : Ainsi parle le Seigneur : Est-ce toi qui me bâtiras une maison pour que j'y habite ?* ». Il arrive parfois que l'homme que nous sommes a la prétention de connaître Dieu et ce qui est mieux pour lui plus que Lui-même. C'est plutôt Dieu qui va lui construire une maison, un peuple : « *Le Seigneur t'annonce qu'il te fera lui-même une maison. Ta maison et ta royauté subsisteront toujours devant moi, ton trône sera stable pour toujours* ». (1^{ère} lecture)

Dieu est fidèle à son Alliance, à sa promesse, Il réalise ce qu'il a promis : « *Quant tes jours seront accomplis et que tu reposeras auprès de tes pères, je te susciterai dans ta descendance un successeur, qui naîtra de toi, et je rendrai stable sa royauté. Moi, je serai pour lui un père ; et lui sera pour moi un fils* ». L'Évangile d'aujourd'hui : « le récit de l'Annonciation » raconte l'accomplissement de cette promesse ; elle a été rendue possible par le « oui », le consentement de Marie : « *Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ; tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-Haut ; le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père ; il régnera pour toujours sur la maison de Jacob, et son règne n'aura pas de fin. L'Esprit Saint viendra sur toi, c'est pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera appelé Fils de Dieu. Marie dit alors : Voici la servante du Seigneur ; que tout m'advienne selon ta parole* ».

Le Dieu Tout Autre se fait le Tout Proche de nous par le Mystère l'incarnation de son Fils Unique Jésus Christ. St Paul, dans la deuxième lecture, déclare: « *Mystère gardé depuis toujours dans le silence, maintenant manifesté, porté à la connaissance de toutes les nations pour les amener à l'obéissance de la foi* ». C'est cet événement historique que nous nous apprêtons à célébrer demain/ce soir : Noël : Emmanuel : Dieu-avec-nous.

À notre tour, acceptons d'être façonnés par Dieu notre Père comme la vierge Marie, pour devenir la maison où son Fils vient habiter pour nous apporter le salut et la paix.

Bon dimanche et déjà joyeuses fêtes de Noël à toutes et à tous.

P. Lazare